

DISCURSO PARA EL LANZAMIENTO DE LA FERIA INTERNACIONAL DEL LIBRO UNIVERSIDAD DE CARABOBO (FILUC)

MIGUEL ÁNGEL MARCANO

8 de octubre de 2015

Distinguido señor Moisés Morera, Consejero de Asuntos Culturales de la Embajada de España; Profesora Jessy Divo, Rectora de la Universidad de Carabobo; Distinguido Señor Javier Cercas, Invitado Especial de FILUC, 2015; Autoridades rectorales y decanales de las universidades nacionales presentes.

Distinguido público... Muy buenas noches a todos. Es un honor para nosotros en Banesco recibirlos para celebrar la permanencia de una Institución venezolana: la Feria Internacional del Libro de la Universidad de Carabobo, FILUC, en su edición 2015.

FILUC es un ejemplo vivo de uno de esos particulares momentos, marcado por una férrea alianza entre una institución de educación superior y la empresa privada atenta a su rol activo en la sociedad. Las universidades autónomas necesitan y merecen el concierto y el apoyo incondicional de la gente. Las universidades han sido -durante siglos- su garantía de reflexión y libertad. Es un éxito institucional que la Universidad de Carabobo haya mantenido y profundizado un programa de promoción de El Libro y La Lectura, como una contribución a lograr una sociedad con mayor sentido crítico y mayor reflexión, durante más de 15 años. En este caso, la alianza entre la Universidad y la empresa privada ha sido sana y nutritiva. Y eso también lo celebramos.

En Banesco comprendimos hace años que una institución que quiera permanecer en el tiempo, imperiosamente debe innovar y ofrecer sus espacios al permanente intercambio de ideas y de modos de ver y aproximarse al quehacer diario y a la vida.

Desde el año 2002 nuestra inversión social y nuestros programas de RSE han privilegiado la educación como el motor fundamental para el desarrollo y el bienestar. En nuestro diálogo con la sociedad, el apoyo a las editoriales universitarias y a las ferias de libros son de los espacios que más nos enriquecen. Estas Ferias indagan en las profundidades de nuestra venezolanidad, pero apuntan a un escenario internacional. Mantienen un vínculo estrecho con los movimientos literarios y académicos más allá de nuestros límites geográficos.

Una de las maneras de lograrlo es invitar cada año a una o varias personalidades, escritores que vienen de otros países. Ellos han dejado aquí sus exquisitas maneras de entendernos y de entenderse. Nos han permitido conocer sus formas de cruzar los territorios que rodean la literatura, en íntimas reflexiones públicas. Nos han abierto espacios para saber qué piensan, qué esperan, qué aspiran. Y este es el caso de uno de los invitados de la edición 2015 de FILUC, nuestro visitante especial de hoy...Javier Cercas, quien será presentado esta noche por nuestro apreciado amigo César Miguel Rondón.

A mí no me queda más que agradecerles su presencia esta noche cuando daremos inicio a la FILUC 2015.

Bienvenidos a esta casa y a esta fiesta de los libros.

Miguel Ángel Marcano